



XXIV Comunicaciones Científicas y Tecnológicas

Orden Poster: CS-064 (ID: 1406)

Autor: Cazorla, Maria Victoria

Título: VILLAS Y ASENTAMIENTOS DEL AMGR. Cuantificación del problema de estudio.

Director:

Palabras clave: ocupación informal, hábitat informal

Área de Beca: Cs. Sociales

Tipo Beca: Iniciacion Tipo B

Periodo: 01/03/2015 al 01/03/2018

Lugar de trabajo: Facultad De Arquitectura Y Urbanismo

Proyecto: (12C007) Hábitat y desigualdad social. Antropología de las áreas urbanas deficitarias críticas (AUDC) en el AMGR.

Resumen:

Esta comunicación presenta resultados de una investigación realizada en el marco de una beca de iniciación, cuyo objeto de estudio son las villas y asentamientos de la ciudad de Resistencia, y que tiene como finalidad determinar cuántas ocupaciones informales existen en la ciudad y conocer sus orígenes y evoluciones. Las villas y los asentamientos se originan como ocupaciones de tierra informalmente, por autoproducción, en condiciones precarias de infraestructura y servicios. Son estrategias de producción de su hábitat por los sectores más vulnerables social y económicamente de la ciudad. La presente comunicación se propone como objetivo mostrar la localización de las ocupaciones informales en el Área Metropolitana del Gran Resistencia (AMGR).

La construcción de la información fue el resultado de la integración de la información primaria construida en el marco del Proyecto mayor, con técnicas de fotointerpretación y procedimientos de análisis de distribución espacial, con la información secundaria suministrada por distintos organismos públicos, como el Registro Único de Beneficiarios del Hábitat (RUBH). A fines del 2015, se identificaron 222 ocupaciones informales en el AMGR, alcanzando una superficie total de 1.216 has. 89 Asentamientos, con una superficie de 445,29 has. y 133 Villas, con una superficie de 744,32. De los cuales 145 corresponden al Municipio de Resistencia, 68 asentamientos y 77 villas; 34 al Municipio de Fontana, 19 villas y 15 Asentamientos; 33 al Municipio de Barranqueras, 28 Villas y 5 Asentamiento y 10 al Municipio de Vilelas, 9 Villas y 1 Asentamiento.

Las villas y asentamientos se han convertido en la manera más latente de generar ciudad a través de la informalidad, es una problemática que sigue desarrollándose y que evoluciona constantemente en su estrategia de producción, las ocupaciones han ido desde las villas miserias, las cuales se fueron asentando paulatinamente y de forma dispersa en la periferia de la trama urbana, hasta las ocupaciones conocidas como asentamientos, las cuales se conformaron siguiendo la lógica morfológica de la trama urbana, de manera masiva y se concentraron en la periferia de la ciudad, demostrando que si bien la lógica de producción del hábitat informal fue cambiando a lo largo de la historia, la problemática continua vigente y requiere estudiarla continuamente debido a su dinamismo, y la localización en los mapas realizados con la cuantificación de la problemática ayudan a poder observarlo.